
令和５年度 第７回美浜町教育委員会 １０月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和５年１０月２日（月） 午前８時５８分～１０時１６分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 天木恵次教育長職務代理者 

       石垣由貴子委員 

       神谷英明委員 

齋藤正吉委員 

       野田有美香委員 

       伊藤守教育長 

       （欠席：大岩絵里子委員） 

    職員 夏目勉教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

山本圭介生涯学習課長 

       谷川眞紀学校教育係長 

       守山佑介指導主事 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

 

開会 午前８時５８分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

・（本日の教育委員会辞令交付式を受けて）石垣委員、大岩委員におかれては、

引き続き教育委員としてお願いします。 

・9/20、内海高校の見学会に参加した。落ち着いた雰囲気で、生徒と教員の

関係が非常によいという印象を受けた。 

・9/21、校長会予算要望説明会に参加いただきありがとうございました。８

月の学校巡視と併せて、学校教育課において考えながら財政担当課と調



整・折衝を図っていきたい。 

・9/27、学校給食センター運営委員会の参加もありがとうございました。給

食費の改定について、参加者の理解をいただけた。 

・9/30、布土小学区、河和小学校の運動会があった。町内の運動会的な行事

がここから始まっていく。暑さも心配されたが、熱中症もなく無事終える

ことができた。 

・10/4、知多地方教育事務協議会、委員研修会、懇親会が予定されている。 

・10/10、布土小学校の学校訪問が予定されている。町長も参加する予定であ

る。また、10/31 の上野間小学校の学校訪問とともに議員も参加予定であ

る。 

・10/24 から学校づくりワークショップが始まる。 

・10/26、小学校陸上大会が布土小学校で行われる。今年度まで布土小を会場

とし、次年度からは運動公園陸上競技場を利用する予定である。昨年度同

様、日本福祉大学の学生の力を借り実施していく。 

・11/7、今年度最後の河和中学校の学校訪問がある。この日は愛知県教育委

員会の学校訪問を兼ねて実施する。 

・11/9、第 2 回総合教育会議を予定している。午前中の定例会に引き続き終

日になるがよろしくお願いしたい。 

・9/28 の町教頭会で、地域とのコミュニケーションを図ることやパイプ役と

なるよう話をした。また、インフルエンザによる学級閉鎖等も起きている

ことから、感染症対策を油断しないよう伝えた。 

・ＰＴＡにおける「母親代表」の名称については、今年度末または来年度当

初のＰＴＡ総会において変更していく予定で、町ＰＴＡ連絡会事務局及び

各小中学校は考えている。 

 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は天木教育長職務代理。承認される。 

 

３ 各課報告 

学校教育課長：9/21、来年度当初予算に向けての校長会予算要望説明会があっ

た。学校の現状や要望を財政当局、町長にしっかりと伝えていきたい。  

  9/27、学校給食センター運営委員会において、給食費の改定について、物

価高騰の対応で検討している。本町は来年 4 月からの料金改定を予定してい

る。2 学期から実施している多子世帯減免制度と併せて、保護者の負担軽減



と行政運営の両面から考えていきたい。  

生涯学習課長：令和 6 年 1 月 14 日に美浜タウンマラソンを開催する。10 月か

ら募集を開始した。コロナ前に近い規模の大会にしていく予定である。  

  

４ 協議事項 

  なし  

 

５ 報告事項 

（１） 令和 5 年度美浜町二十歳のつどいについて  

 令和 6 年１月 7 日の午後から総合公園サブアリーナで予定している。保護者

にも入場してもらえるよう二部制を考えている。成人式ではなく二十歳のつど

いとしたので、来賓については無くし、主催者である町長と教育長のみを予定

している。記念品については現状では記念写真のみで考えている。記念写真の

撮影方法はコロナ前と同様、アリーナでのひな壇による撮影を考えている。  

教育委員：動画配信は予定しているのか。  

生涯学習課長：動画配信については行わない。  

教育委員：昨年の記念品である保冷マグカップは評判がよかったと聞いていた

が無くすのか。  

生涯学習課長：二十歳のつどいの実行委員を募って計画を話し合い、進めてい

る。実行委員から提案があれば柔軟に対応していきたい。  

教育長：今後も二部制を継続していくのか。  

生涯学習課長：他の市町の様子を聞くと、広い会場を確保できる市町について

は一部制で行うところもあるとのこと。一方で会場の狭いところは

二部制を継続しようと考えているとのことである。次年度以降はコ

ロナが 5 類になって時間的にもかなり経過したころとなるので、様

子を見ながら検討していきたい。  

教育長：一部二部の順番だが、今年は河和中卒業生を先にやるのか。  

生涯学習課長：今年は河和中卒業生を先にと考えている。昨年度までは、コロ

ナの関係もあり、より入れ替えがスムーズにいくように野間中卒業

生を先にしていた。そのような中で、河和中卒業生も先にしてほし

いとの要望も多々あった。コロナが 5 類になったことを受け、本年

度は河和中卒業生を先に行いたいと考えている。  

教育長：保護者を会場に入れるのが前提なのか。  

生涯学習課長：他の市町では保護者を入れるところが多いと聞いている。  



教育長：ずいぶん前は保護者は会場に入っていなかったと思うが、入場しても

らう必要があるのか。  

生涯学習課長：例えば常滑市では保護者の参加ありと明確にしている。保護者

の入場の有無も今後、検討していきたい。  

教育長：主催者として、来賓はなしで本当によいのか。  

生涯学習課長：南知多町は無くし、大府市などは元に戻そうとしている。美浜

町は成人式ではなく、二十歳になった人の集まりという認識なの

で、現状はこのように考えているが、あくまで現在の案であるので、

今後しっかりと検討していきたい。  

 

（２） 教育委員会後援名義使用の許可について  

・第 6 回知多半島 2 市 4 町おたがいさまのまちづくりフォーラム  

 

（３）10～11 月の教育委員会関係行事について  

 ・野間中祭について、学校の事情により当初と日程が変更している。  

 ・河和中学校の学校訪問は 9 時 5 分集合に変更となっている。  

  

６ その他連絡事項 

 ・第 2 回総合教育会議について、小中一貫校について町長と教育委員がしっ

かりと意見交換できる有意義な場になるよう考えている。  

 

７ 意見交換 

 教育委員：夏の学校巡視で説明を受けた修繕要望等については、次年度以降

のことでよかったか。早急な対応分も含むのか。  

 学校教育課長：基本的に次年度の要望だが、緊急性のあるものはその都度対

応している。  

 教育委員：学校巡視でヒアリングをしたことについて、修繕できたことなど

結果を知らせていただけるとありがたい。  

 学校教育課長：教育委員会の点検・評価に関する報告書には金額の大きいも

のについては全て掲載し報告しているが、少額のものまでは特にお知らせ

していないのが現状である。  

 教育委員：承知した。  

 

  



 

  次回開催日 令和５年１１月９日（木）午前１０時 

             美浜町役場 ３階 中会議室 

 

 

 

閉会 午前１０時１６分 

 

 令和５年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


